



広場

市長随筆



高齢者の元気は地域の活力源

ご自宅でも100歳を迎えられた方のご長寿をお祝いするため、毎年、4軒ほどのお宅を訪問していますが、いつも皆さんの元気のよさに驚かされています。

先日おうちがいらしたお宅でも、私を出迎えてくださった方が、何と100歳のご本人でした。あいさつをし、いろんな話をしながら、連絡を取っていた職員の名前もすっかりと覚えておられるなど、てきぱきと応対していただく姿は、とても100歳とは思えないほど若々しく、実にはつらつとされています。

2月上旬に、静岡県沼津市に出張したときのことです。天草市長 安田 公寛



いつも仲よし3・4・5歳児の「すみれ組」の皆さん

牛深保育所

昭和26年に設立した牛深保育所(高田一子所長・全園児32人)は、牛深町の中心部にあり、図書館~海彩館~ハイヤ大橋を散歩コースにしているほか、足を伸ばせば自然と触れ合うこともできるなど、周囲の環境に恵まれています。本園の目標は、「元気で思いやりのある子ども、何事にも意欲的に取り組む子どもの育成」です。年齢の異なる子どもたちが1つのグループで活動する「縦割り保育」を取り入れ、毎日の生活の中でさまざまな体験をしながら、感情豊かな思いやりのある子どもに成長しています。青い海が広がるハイヤの故郷・牛深を、いつまでも思い続けてくれる子どもたちであってほしいと願っています。



遊びの中で一人ひとりの可能性を引き出すために

本渡ひまわり保育園

志柿町にある本渡ひまわり保育園(福島藤継園長・全園児73人)では、緊張した体をほぐし、活動の準備をするためのロールマッサージュを受けながら1日が始まります。年間を通して行つリズム運動では、小動物のまねをして楽しく動きながら、個々の身

体の発達を促しています。また、どろんこ遊びや水遊びなども十分に行っています。晴れた日には散歩に出かけ、自然と触れ合いながら山道を歩き、野原を駆け回り、川で遊ぶなどして、強い足腰や機敏でしなやかな動きを身につけています。5歳児はその集大成として、ぞうきん縫いや三つ編みのなわとびの縄作りなどの課題に取り組み、卒園します。



なわとびの縄とぞうきんを手にする5歳児の皆さん



若っ喝采

濱川 梓さん(久玉町・26歳)

中学生のときに「牛深ハイヤ踊り」を始め、今年で14年目。現在、牛深ハイヤ保存会・光彩会(さいかい)のメンバーの1人として、県内外のイベントに参加しています。今後も、ハイヤを通じて、牛深のいいところをPRしていきたいですね。来月、「牛深ハイヤ祭り」が開催されます。皆さんもいっしょに踊ってみませんか。



ホタルの入った虫かごをプレゼントする児童たち(左)

ふるさと大好き 城河原っ子!

城河原小学校

五和町にある城河原小学校(木田一夫校長・全校児童56人)の今年度のテーマは、「学習したことを生活に活かす」です。本校の自慢の一つは、毎朝、全校児童で行うボランティア活動。校舎周辺の清掃などに積極的に取り組んでいます。また、0のつく日に、通学路のゴミを拾いながら登校する運動も特色の一つです。毎年5月には、児童たちが本校近くで捕獲した「ホタル」をダッシュ8に乗せ、福岡市の特別支援学校の子どもたちに贈る、交流活動を行っています。小規模校の利点を生かして、地域の皆さんとともに環境という視点からふるさとを大切に、「気付き、考え、行動する城河原っ子」の育成を目指しています。



松本 公治さん(河浦町今田・91歳)

—— 毎日の楽しみは? ほぼ毎日、畑に出かけ、野菜の生育状況などを見て楽しんでます。また、週



2回のデイサービスで、ボール遊びをしたり、戦時中にマレー半島で覚えた歌を、現地の言葉で披露したりすることも楽しみの一つです。—— 健康の秘訣は? 毎日の晩酌です。落花生をつまみに、コップ1杯の焼酎のお湯割りを飲んでます。ここ30年は薬を飲んだことはありませんよ。家にこもらず、外出して地域の人たちと会話することも健康の秘訣ですね。

個性を生かし

みんなで伸びよう

下浦第一小学校

下浦第一小学校(風間泰民校長・全校生徒62人)では、「郷土とともに生きる子ども」を目指し、少人数だからこそできる一人ひとりの良さを伸ばす教育に取り組んでいます。その一つとして、総合的な学習の時間に下浦町の伝統ある獅子舞や石工、ポンカン作



りなどについて地域の人たちから学び、実際に見学したり、体験したりもしています。この学習のようすをビデオにまとめ、テレビ局主催の「ふるさとCM大賞」に平成17年度から毎年応募。同19年度には最優秀賞に輝き、今年度も最終選考に残っています。

このような取り組みを通じて、地域や自身自身に誇りが持てる子どもに成長してもらいたいと考えています。



「ふるさとCM大賞」授賞式でテレビ局の取材を受ける児童たち